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EDITORIAL
Prioridades del Mininter

El responsable de esta cartera debe estar absolutamente dedicado a los esfuerzos 
por cumplir su responsabilidad de manera e昀椀ciente y, a la par, conducir el sector 
con transparencia.

La presidenta de la República, Dina Boluarte Zegarra, tomó juramento en la vís-
pera al abogado Juan José Santiváñez Antúnez como nuevo ministro del Interior, 
tras la renuncia al cargo de Walter Ortiz Acosta.

Santiváñez Antúnez asume la conducción de uno de los sectores más complicados 
del Poder Ejecutivo. El Ministerio del Interior tiene la enorme responsabilidad de di-
señar las políticas públicas orientadas a mejorar los índices de seguridad ciudadana 
y combatir la delincuencia común y la organizada mediante la Policía Nacional.

Es urgente lograr avances en estas tareas para garantizar a los peruanos un clima 
social de tranquilidad, libre de temor y zozobra, que impiden no solo la vida diaria 
normal, sino también el desarrollo de empresas y negocios.

Los efectos de la inseguridad incluso van más allá: boicotea los esfuerzos por im-
pulsar el crecimiento económico, generar empleo y llevar bienestar a las familias, 
pues es capaz de alejar las inversiones extranjeras que optarán por apostar por 
países con un clima social más estable y seguro.

Esta es la magnitud de las responsabilidades del 昀氀amante ministro. Su tarea no 
estará exenta de di昀椀cultades. Es usual, por ejemplo, que el sector esté sujeto a for-
tísimas presiones para mostrar resultados a la población en el más breve plazo po-
sible.

Asimismo, la rotación de ministros en esta cartera es altísima. En promedio, quie-
nes la ocupan duran en el cargo tres meses. Dicha característica no contribuye a la 
estabilidad requerida para conseguir avances sustantivos. Por el contrario, puede 
constituirse en un factor de obstaculización del trabajo e impedir el cumplimiento 
de las metas trazadas.

La disminución de la incidencia delictiva a escala nacional y garantizar un entor-
no seguro para la población son prioridades del Gobierno. En ese contexto, espera-
mos que la nueva gestión en el Ministerio del Interior esté a la altura de este desafío 
y sepa conducir con idoneidad al sector, tomando como punto de partida todo lo 
bueno legado por sus predecesores y corrigiendo cuanto sea necesario a 昀椀n de obte-
ner los resultados esperados en bene昀椀cio principalmente de la población.

Así, el responsable de esta cartera debe estar absolutamente dedicado a los es-
fuerzos por cumplir su responsabilidad de manera e昀椀ciente y, a la par, conducir el 
sector con transparencia, con apego a la ley y la Constitución, rechazando cualquier 
acto irregular o de corrupción.

Es deseable, además, que todos los sectores del país, ya sean políticos, empresa-
riales, académicos, entre otros, se alineen detrás del gran objetivo de derrotar a la 
delincuencia, pues se trata de una meta nacional que debe mantenerse al margen 
de las disputas que con frecuencia observamos e independientemente de quien esté 
gobernando el país.

Le deseamos todos los éxitos en su gestión al nuevo ministro Santiváñez Antúnez.

CHISPAZOS

Harvey Colchado, jefe 
suspendido de la División 
de Investigación de Alta 
Complejidad (Diviac) de la 
Policía, reveló que existen 
audios que demostrarían 
ofrecimientos ilícitos reali-
zados por el abogado Ma-
teo Castañeda, defensor de 
la presidenta Dina Boluarte 
en el caso ‘Rolex’, tanto al 
coronel PNP Walter Lozano 
Pajuelo como a su persona.

De acuerdo a las declara-
ciones de Colchado ante la 
Comisión de Fiscalización y 
Contraloría del Congreso, 
los ofrecimientos tenían el 
propósito de frenar las investigaciones contra Nicanor Boluarte, hermano de la 
mandataria.
Según la Fiscalía, entre febrero y marzo de este año, Castañeda Segovia habría 
ofrecido incentivos ilegales a los mencionados coroneles, quienes formaban parte 
del desmantelado equipo especial de la Policía que asistía al Equipo Especial de 
Fiscales contra la Corrupción del Poder (E昀椀ccop).
Reunión con el coronel Walter Lozano
Colchado narró que el 8 de febrero, Castañeda se reunió con Walter Lozano. Aun-
que Colchado no pudo detallar este encuentro debido a que forma parte de un 
“procedimiento especial”, mencionó otra reunión pública en la que Castañeda so-
licitó que el caso de Nicanor Boluarte fuera transferido del E昀椀ccop a una Fiscalía 
Anticorrupción, asegurando tener in昀氀uencias en esa instancia.
“Él le hace dos requerimientos: El primero, que esa investigación abierta contra el 
hermano (presidencial) pase a la Fiscalía contra la Corrupción porque él tiene sus 
contactos allá. Ojo, o sea, de que el E昀椀ccop no iba a poder, pero sí en esa 昀椀scalía. 
Y segundo, que me diga a mí que me va a cuidar y que no me preocupe”, declaró.

Reunión con Harvey Colchado
Tras la negativa de los requerimientos, Castañeda intentó reunirse con Colchado a 
través del exministro del Interior, Carlos Morán. Colchado informó de este intento 
a la Fiscalía el 12 de marzo, con el objetivo de encontrarse con el abogado bajo el 
rol de “agente encubierto”.
Además, el extitular del Interior con昀椀rmó estos encuentros, que tuvieron lugar en-
tre el 14 de marzo y el 30 de abril, y incluso dijo ser testigo de los supuestos ofre-
cimientos ilícitos.
“Ya con el conocimiento de lo que (Mateo Castañeda) quiso hacer con el coronel 
Lozano. En esas reuniones, en conclusión, me pide lo mismo: que se archive el 
caso de su hermano (Nicanor Boluarte) y que le informe sobre información de la 
presidenta. Y así no me pasarán al retiro y me van a ascender a general”, narró 
Colchado.

“Se va a acreditar de que la reunión la convocó el señor Mateo Castañeda… y el 
actuó como mensajero de la presidenta Dina Boluarte”, agregó el coronel PNP.

Audios fueron entregados al Ministerio Público
Harvey Colchado aseguró que estas conversaciones fueron grabadas y presenta-
das al Ministerio Público.

“Sí, existen grabaciones y, en su momento, se van a hacer entrega a través de la 
Fiscalía. Y eso es una prueba de que no hay fuga de información de parte de la 
Policía y la Fiscalía, porque a quién no le gustaría acreditar en estos momentos el 
grado de injerencia que ha tenido el abogado para presionar a los policías Colcha-
do y Lozano, para ayudar a la presidenta”, señaló.

Harvey Colchado afirma que existen 
audios de los presuntos ofrecimientos 
ilícitos del abogado de Dina Boluarte

Prensa Regional
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NO CON EMPELLONES

En estos días nuevamente hemos podido observar a través de la 
información proporcionada por los canales de televisión, el allana-

miento de viviendas y o昀椀cinas, así como de la incautación de bienes a 
personas que están siendo investigadas por el Ministerio Público por 
trá昀椀co de in昀氀uencias y algunos otros delitos.

Los allanamientos e incautaciones a los que nos referimos, no son 
ilegales dado que fueron solicitadas por la Fiscalía y dispuestas por 
juez competente de primera instancia, aunque si llama la atención 
el tratamiento a los inculpados y el deseo de los medios de prensa de 
obtener alguna primicia para difundirla a su público.

El tratamiento de las Fuerzas del Orden a los inculpados, lo he-

mos percibido abusivo, pues si bien tienen que cumplir con una orden 
judicial, también tienen que ser conscientes que se trata solo de in-

vestigados, que aun no han sido inculpados y que mientras no sean 
objeto de sentencia condenatoria 昀椀rme, gozan de la presunción de 
inocencia.

No nos parece adecuado que se lleve a investigados a los carros 
policiales prácticamente a empellones, con jaloneos innecesarios y 
viendo como los que están delante de los investigados los jalan, pero 
los que están detrás de ellos los empujan.

Algunos policías se han justi昀椀cado diciendo que su comportamiento 
fue para proteger al investigado de una prensa que los asediaba y 
quería conseguir sus declaraciones a como hubiera lugar.  Si ello fue-

re veraz tampoco justi昀椀ca su comportamiento bastante arbitrario y 
contrario a las más elementales reglas de conducta y menos a las del 
“Manual de Carreño”.

La actitud de reporteros y camarógrafos por lo general, además 
de desordenada, por conseguir la noticia se tornaba abusiva, incluso 
jaloneándose entre ellos y sin que nadie pusiese siquiera un granito 
de disciplina para hacer una tarea colectiva en armonía.

El autor de esta nota es consciente que la prensa tiene el derecho y 
a la vez obligación de informar, pero ello tiene que hacerlo dentro de 
los cánones de razonabilidad y prudencia, sin atropellar similar tarea 
de sus colegas.

Antiguo refrán señala que “respetos guardan respetos” y si deseas 
ser respetado tienes que respetar a los demás, no solo de la boca para 
afuera, sino con acciones de respeto y consideración para los otros.

El espectáculo que hemos visto a través de las imágenes televisivas 
ha sido deplorable y ojalá no se repita, pero para esto también se re-

quiere que los directores de noticias de los medios de prensa, sean es-
critos, radiales, televisivos e incluso redes sociales, den las instruccio-

nes a sus reporteros para el buen comportamiento que es de desear.

Para terminar y cuando se trata de allanamiento e incautación de 
bienes a quienes ejercen la abogacía, debe ser sin atentar contra el 
secreto profesional que tienen que guardar, incautación que no debe 
comprender documentación o material respecto de casos que nada 
tienen que ver con la diligencia a la que nos referimos. Los colegios de 
abogados deberían estar vigilantes respecto a todo esto.

OPINIÓN
Por: Antero Flores-Araoz

Caso ‘Los Waykis en la Sombra’: 
Nicanor Boluarte y Mateo 
Castañeda rechazaron 
acusaciones en su contra

Durante la audiencia 
para evaluar la posible 
revocación de la de-
tención preliminar de 
diez días contra Nica-
nor Boularte, el her-
mano de la presidenta 
Dina Boluarte, y su abo-
gado, Mateo Castañe-
da, ambos investigados 
aseguraron ser inocen-
tes y rechazaron las 
acusaciones de trá昀椀co 
de in昀氀uencias y perte-
nencia a una presunta 
organización criminal, 
en el caso de ‘Los Way-
kis en la Sombra’.

El hermano de la 
jefa de Estado negó 
rotundamente haber 
recibido sobornos o di-
nero ilícito de cualquier 
persona. A昀椀rmó que su 
sustento proviene de 
su actividad profesional 
y aseguró que no tra-
baja en gestión pública 
tras renunciar durante 
el Gobierno de Pedro 
Castillo.

“Siempre he vivido de 
mi trabajo, mi actividad 
económica está proba-
do con mis recibos de 
honorario profesiona-
les y con los impues-
tos pagados a la Sunat 
puntualmente”, expresó 
Nicanor Boluarte.

Entorno a la su 
apelación por recovar 
la detención preliminar 
en su contra, Boluar-
te aseguró que cuenta 
con arraigo familiar y 
tiene una residencia 

establecida.

“Vivo con mi hija 
de 24 años, que está 
estudiando en la uni-
versidad y yo soy el 
único que sustento la 
economía de mi casa”, 
agregó.

Mateo Castañe-
da, abogado de Dina 
Boluarte, pide no ser in-
vestigado por la Diviac

Por otro lado, Cas-
tañeda solicitó ser exi-
mido de cualquier in-
vestigación por parte 
de la Diviac, argumen-
tando que siempre ha 
ejercido su profesión de 
abogado de manera ín-
tegra y ética. Además, 
negó cualquier relación 
con los miembros de la 
presunta organización 
criminal y desestimó 
las acusaciones en su 
contra como infunda-
das.

“No tengo llamadas, 
no tengo reuniones, 
no tengo nada que me 
vincule con los demás 
investigados, si lo tuvie-
ra la Fiscalía ya hubiera 
aportado el elemento 
de convicción”, sostu-
vo.

El abogado defen-
sor de Dina Boluarte, 
reiteró su presunción 
de inocencia y cali昀椀có 
las imputaciones en 
su contra como falsas. 
Además, expresó su 
preocupación por estar 
siendo investigado por 

la Diviac, considerando 
esta situación como 
una vulneración de sus 
derechos constitucio-
nales.

“No debe considerár-
seme culpable por la 
presión mediática que 
hacen algunos sujetos 
aprovechándose que 
estoy encerrado”, agre-
gó el letrado.

“Los hechos que se 
me imputan tiene que 
ver con que yo habría 
intentado desactivar 
a la Diviac y, también, 
dice la Fiscalía que he 
conseguido separar al 
coronel (Harvey) Colc-
hado. A continuación, 
quién me investiga, la 
Diviac me investiga, me 
allana, me detiene (…) 
Yo pregunto, ¿pueden 
los propios agraviados 
dirigir, investigar el pro-
pio delito que se ha co-
metido supuestamen-
te en contra de ellos? 
Esta es una violación 
grave a mis derechos 
constitucionales y al 
debido proceso”, mani-
festó Castañeda.

“Todos los actos de 
esta investigación son 
absolutamente nulos. 
Ellos (la Fiscalía) de-
bieron establecer que 
quién se haga cargo 
de esta investigación 
no sea la Diviac, sino 
cualquier otra unidad “, 
sentenció.

(Diario Correo)

En conferencia de prensa, Fredy Hinojosa expresó que la 
jefa de Estado no tiene intención de renunciar, a pesar de 
las investigaciones contra su hermano.
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Confirman sentencia de 19 años 
de cárcel para Atilio Castro

El 29 de mayo de 2022, 
en una habitación de la 
casa de los padres de la 
víctima, ubicada en el ca-
serío de Soledad de Tam-
bo (Huachis, Huari), el 
ahora sentenciado Atilio 
Juver Castro Raymundo, 
provisto de una almoha-
da la empezó a as昀椀xiar, 
al tiempo de acuchillarla 
en el abdomen y el cuello 
a su pareja, para luego 
darse a la fuga.

El 13 de octubre de 
2023 el acusado Atilio 
Juver Castro Raymundo 
fue condenado a 19 años 
de pena privativa de la 
libertad efectiva por la co-
misión del delito contra la 
vida, el cuerpo y la salud, 
en la modalidad de ten-
tativa de feminicidio en 
contra de su esposa.

Hoy la Fiscalía Su-
perior Mixta de Huari a 
cargo del 昀椀scal superior 
William Roberto Peralta 

Pinto, consiguió que se 
con昀椀rme la pena de 19 
años de cárcel contra un 
hombre que intentó ase-
sinar a su pareja y madre 
de sus dos hijos.

Según la investi-
gación realizada por la 
Fiscalía Especializada en 
Violencia Contra las Mu-
jeres y los integrantes del 
Grupo Familiar de Huari, 
Atilio Juver Castro Ray-
mundo (27) atacó con un 
cuchillo e intentó as昀椀xiar 
a su pareja, el móvil hab-
ría sido los celos. La víc-
tima logró escapar, pero 
producto del ataque fue 
herida en el cuello y el 
abdomen.

La defensa del sen-
tenciado apeló diciendo 
que fue un accidente, que 
producto del forcejeo se 
habría cortado, por lo que 
serían lesiones culposas, 
siendo inconsistente esta 
versión, declaró el 昀椀scal 

superior William Roberto 
Peralta Pinto, quien logró 
demostrar ante la Sala 
Mixta Desconcentrada 
de Huari que hubo dolo 
y que - incluso- luego 
del ataque, Castro Ray-

mundo huyó del lugar, 
dejando abandonada y 
herida a la madre de sus 
dos hijos.

Con resolución núme-
ro 33, del 2 de mayo del 
2024, la Sala Mixta de 

Huari, con昀椀rmó la sen-
tencia de 19 años cárcel 
por el delito de tentativa 
de feminicidio en cont-
ra de Atilio Juver Castro 
Raymundo, además, le 
impuso una reparación 

civil a favor de la víctima 
de cien mil soles.  Castro 
Raymundo se encuentra 
internado en el Centro 
Penitenciario de la ciudad 
de Huaraz y cumplirá su 
condena en el año 2042. 

(Arnaldo Mejía Bojórquez)

Acuchilló a su esposa e intentó as昀椀xiarla en Huachis-Huari
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Triple choque en Mancos Yungay

Efectivos de la Co-
misaría Rural del distrito 
de Mancos en la juris-

dicción de la provincia 
de Yungay, reportaron 
de un triple choque, acci-

dente de tránsito que se 
registró en la bajada de 
Cruzcatac, en Mancos 

muy cerca del estableci-
miento Lavadero Brisas 
del Manantial.

De acuerdo a las 
investigaciones preli-
minares, el accidente 
automovilístico fue oca-
sionado por un conduc-
tor que manejaba su 
vehículo con exceso de 
velocidad que sobrepas-
aba los 90 kilómetros por 
hora según re昀椀rieron los 
ocasionales transeúntes 
en esa zona.

El hecho automovilís-
tico ocurrió a las 19.50 
horas del último jueves 
en donde la PNP cons-
tató daños materiales en 
los vehículos siniestra-
dos y gracias a Dios no 
se dio ningún accidenta-
do de gravedad y menos 
pérdidas de vidas huma-
nas que lamentar.

Los vehículos y con-
ductores protagonistas 
del accidente han sido 
identi昀椀cado como Wil-
mer Julca Bolívar quien 
conducía la unidad de 
placa D2K-394 de color 

verde marca Toyota mo-
delo Corolla Business 
Wagon L; la otra unidad 
de placa BWX-723 un 
Forland modelo F200 
CB de color blanco que 
estaba siendo conduci-
do por Michael Jesús 
Polo Morales, el tercer 
vehículo de placa Z6B 
687 marca Toyota Co-
rolla DX de color guinda, 
el mismo que se encont-
raba estacionado al mo-
mento del accidente y 
es de propiedad de Raúl 
Magno Vásquez Car-
rasco.

Efectivos de la Co-
misaría Rural de 
Mancos, de inmediato 
dio parte al Ministerio 
Público de Yungay, cuya 
representante la 昀椀scal 
Celia Roxana Chauca 
Sánchez, 昀椀scal adjun-
ta provincial de la 2DA 
FPPC-Yungay, se aper-
sonó al lugar del acci-
dente para tomar debida 
nota. Se investiga. 

(Arnaldo Mejía Bojórquez)

Tres vehículos resultaron dañados y ningún herido

El alcalde de Huaraz participo de la 
elección y juramentación de la junta 
directiva del COMUDENNA 2024

David Rosales Tinoco, 
alcalde de la Municipalidad 
Provincial de Huaraz, par-
ticipó de la Junta Directiva 
del Comité Municipal por los 
Derechos del Niño, Niña y 
Adolescente (Comudenna) 
2024, que se desarrolló con 
la participación de los repre-
sentantes de instituciones 
públicas y privadas de la 
localidad, a 昀椀n de promover 
el trabajo articulado hacia 
los más vulnerables.

Además, durante la reu-
nión se acordó que las ins-
tituciones públicas, priva-
das y organizaciones de la 
comunidad se reunirán las 

veces necesarias durante el 
año 2024 de la mano con la 
asamblea. Dicha instalación 
se realizó bajo la base legal 
del Código del Niño, Niña 

y Adolescente, así como la 
Ley Orgánica de Municipa-
lidades y la Ordenanza Mu-
nicipal N°021-2001-MPH-A. 

(MPH)

Municipalidad provincial de Huaraz 
entrega reconocimiento a la diocesis 
por los 125 aniversario de creación

Los regidores de la co-
muna provincial, Zarela 
Trinidad Poma, Deniss Ti-
noco Romero y Deysi Ro-
jas Narciso, participaron de 
la misa central por los 125 
aniversario de creación de 
la Diócesis de Huaraz.

En dicho evento los 
concejales hicieron propicia 
la ocasión para trasladarle 
el saludo y reconocimiento 
del alcalde de la Municipa-
lidad Provincial de Huaraz, 
David Rosales Tinoco, a 
través del regidor Denis Ti-
noco Romero.

“Es propicia la ocasión 
para enaltecer la noble la-
bor que la Diócesis de Hua-

raz que viene desempeña-
do a lo largo de estos 125 
años, promoviendo la fe, 
la cultura y el compromiso 
social en nuestra comuni-
dad, señaló la autoridad. 
En este signi昀椀cativo aniver-

sario, deseamos expresar 
nuestra más profunda grati-
tud por vuestro compromiso 
inquebrantable con el ser-
vicio a toda la población”, 
señaló el concejal.

 (MPH)



6 Sábado 18 de Mayo del 2024 REGIONALES

Rompen récord en escalar el nevado Vallunaraju
La Asociación de 

Guías de Montaña de 
Perú (AGMP) da a co-
nocer el extraordinario 
logro alcanzado por 
Hernán Chinchay Qui-
jano, estudiante del 
Instituto de Educación 
Superior Tecnoló-
gico Público (IESTP) 
- Centro de Estu-
dios de Alta Montaña 
(CEAM), quien recien-
temente conquistó la 
cumbre del Nevado 
Vallunaraju en un 
tiempo récord.

Partiendo desde 
la Plaza de Armas 
de Huaraz a las 3:00 
a.m., Chinchay Qui-
jano emprendió una 
desa昀椀ante ruta que 
lo llevó a través de 
la urbanización El Pi-
nar, los Centros Pob-
lados de Marian y 
Cachipampa, hasta la 
Quebrada Llaca. Equi-
pado con crampones, 
piolet, ropa adecua-
da para el glaciar, y 
portando un casco 
en todo momento, su 
ascenso culminó en 
el campo morrena del 
Nevado Vallunaraju 
en tan solo 2 horas 

y 56 minutos, donde 
realizó una breve pa-
rada técnica antes de 
alcanzar la cumbre a 
las 7:10 a.m. Hernán 
mencionó que cor-
rer con el casco fue 
un poco duro, pero 
esencial para su se-
guridad.

El descenso de la 
montaña hasta la 
Plaza de Armas de 
Huaraz fue igual-
mente impresionan-
te, completándolo en 
apenas 2 horas y 18 
minutos. En total, la 
travesía abarcó 42.45 
km y se completó en 
un tiempo total de 6 
horas y 28 minutos.

Este notable logro 
no solo destaca la re-
sistencia y habilidad 
atlética de Chinchay 
Quijano, sino que 
también sirve como 
inspiración para los 
amantes del mon-
tañismo en todo el 
país. La AGMP felicita 
a Hernán Chinchay 
Quijano por su des-
tacada hazaña y le 
desea éxito en sus fu-
turas aventuras.

 (Arnaldo Mejía Bojórquez)

Proeza regional es logrado por Hernán Chinchay Quijano
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En pie de lucha: Marañón, Huacrachuco, 
Sihuas, Tayabamba, Pomabamba

Cansados de tantos acci-
dentes con muchos falleci-
dos los pobladores de la 
provincia de Marañón que 
radican en la ciudad de 
Lima, están 昀椀niquitando la 
organización de una gran 
movilización en defensa de 

su carretera PE -12-A, que 
en la actualidad se encuent-
ra en pésimo estado de 
mantenimiento.

Toda la gente de Ma-
rañón busca mejorar las 
condiciones de vida y con 
una carretera abandonada 

solo encuentran muerte tras 
muerte.

La cita es este martes 21 
de mayo a partir de las 7 de 
la mañana en el frontis del 
Ministerio de Transporte y 
Comunicaciones, ubicado 
en el jirón Zorritos 1203, 

Lima.
En un comunicado se in-

forma que la carretera PE - 
12-A se encuentra atrapada 
en un ciclo perpetuo de neg-
ligencia, donde las autorida-
des, desde presidentes has-
ta gobernadores regionales, 
hacen oídos sordos a sus 
lamentos. Este importante 
trayecto que debería ser el 

camino del progreso, se ha 
convertido en una sentencia 
de muerte para muchos 
de nuestros paisanos de 
Huacrachuco, Sihuas, Taya-
bamba, Pomabamba, etc.

Ante este abandono des-
garrador, la población debe 
entender que la lucha por 
una carretera segura no 
es solo un deseo, sino una 

necesidad urgente. No po-
demos depender de auto-
ridades que dan la espalda 
a sus responsabilidades. Es 
tiempo de radicalizar nuest-
ra voz y exigir cambios rea-
les. Reza el comunicado.

Cada vida perdida en 
esta vía descuidada debería 
resonar como un llamado a 
la acción. La importancia de 
la vida no puede ser subes-
timada, y es nuestro deber 
recordarles a las autorida-
des su responsabilidad con 
cada uno de nosotros. No 
más víctimas, no más indi-
ferencia. La carretera 12-A 
debe ser un camino hacia el 
futuro, no una trampa mortal 
como lo es hoy en día.

Hacemos un llamado a 
cada ciudadano, a cada voz 
que clama por un cambio 
real. No permitamos que las 
autoridades permanezcan 
ciegas a nuestras deman-
das. Es hora de unirnos, de 
hacer que nuestras voces 
sean imparables. Compar-
tamos nuestras historias, 
exijamos soluciones y ase-
gurémonos de que nuestras 
autoridades sientan la pre-
sión de una población deci-
dida a vivir, no a perecer en 
una carretera abandonada. 
Indica la convocatoria. Fi-
naliza. 

(Arnaldo Mejía Bojórquez)

21 de mayo plantón en el MTC en Lima

Montañista guía detectó desglaciación 
del nevado Tocllaraju

En los últimos años, el 
cambio climático ha de-
jado una marca evidente 
en nuestros paisajes mon-
tañosos, siendo el neva-
do Tocllaraju uno de los 
afectados recientemente. 
El guía o昀椀cial de montaña, 
Eloy Salazar Obregón, ha 
sido testigo de este fenó-
meno alarmante durante su 
ascenso a la cumbre del ne-
vado Tocllaraju.

En el año 2021, el nevado 
se encontraba cubierto por 
una capa de nieve, re昀氀e-
jando la belleza y la forta-
leza natural que caracteriza 
a las altas cumbres de los 
Andes. Sin embargo, en su 
reciente ascenso en el año 
2024, Eloy Salazar Obregón 
observó con preocupación 
que una parte signi昀椀cativa 
de la nieve había desa-
parecido, revelando la evi-
dente desglaciación que ha 
afectado a la montaña.

Este fenómeno es un cla-
ro indicador de los impactos 
del calentamiento global en 
nuestros ecosistemas de 
alta montaña. La pérdida de 
nieve y hielo en el nevado 
Tocllaraju no solo afecta su 
estética, sino que también 
la estabilidad de la montaña 
y la biodiversidad de la re-
gión.

La Asociación de Guías 
de Montaña del Perú 
(AGMP) hace un llamado 
urgente a la acción para 
abordar el cambio climá-
tico y proteger nuestros 
preciosos paisajes mon-
tañosos. Es imperativo 
tomar medidas concretas 
para reducir las emisiones 
de gases de efecto inverna-
dero y promover prácticas 
sostenibles que preserven 
nuestro entorno natural 
para las generaciones futu-
ras. 

(Arnaldo Mejía Bojórquez)

Eloy Salazar fue de testigo 
de alarmante suceso
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Mujer habría caído accidentalmente al 
río y encontró trágica muerte

La Policía de la Co-
misaría de Aija dio 
cuenta de la muerte de 
una persona de sexo 
femenino de aproxi-
madamente 55 años 
de edad, identi昀椀cada 
como  

Santa Brito Mallqui, 

natural de la provincia 
señalada.

En horas de la tarde 
del último miércoles, la 
occisa fue hallada por 
los lugareños y siendo 
las 16:30 se produjo el 
rescate de la fallecida 
cuya muerte es ma-

teria de investigación 
para descartar algunas 
hipótesis que se ma-
neja debido a la falta 
de información que 
conlleve a dar noticia 
oportuna y certera a la 
comunidad ancashina.

Se indica que el lu-

gar del hallazgo fue 
por el puente Huaru 
por el camino de her-
radura que conecta 
la ciudad de Aija con 
el caserío de Llanqui, 
en donde fue vista por 
una persona de sexo 
femenino en el lecho 
del río y fue quien hizo 
una llamada telefónica 
a la Policía de la tierra 

del imán.
Se desconoce de 

cómo la mujer cayó 
al fondo en donde 
tras impactar con las 
piedras le habría pro-
vocado la muerte por 
traumatismo encéfalo 
craneano, al momento 
de levantar el cuerpo 
sin vida se observaba 
fuerte contusión en la 

parte frontal izquierda 
de la cabeza.

I n v e s t i g a c i o n e s 
iniciales habrían de-
terminado que la mujer 
sufrió un accidente for-
tuito al resbalar en la 
parte baja del puente. 
Demás circunstancia 
aún se desconoce por 
el momento. 

(Arnaldo Mejía Bojórquez)

Santa Brito (55) es natural de Aija
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Deslizamiento interrumpe tránsito en 
la vía vecinal Yantacon-Urcón

La vía vecinal AN-534, 
tramo Yantacon-Urcón, 
en el centro poblado 
de Yantacon, distrito de 
Cusca, provincia de Co-
rongo, en Áncash, se 
encuentra con tránsito 

interrumpido producto de 
un deslizamiento de tier-
ra que se produjo ayer 
jueves 17 mayo, informó 
el Centro de Operacio-
nes de Emergencia Re-
gional (COER)

El evento se produjo 
a las 5:30 horas a con-
secuencia de las fuertes 
lluvias.

En total se afectaron 

50 metros lineales de la 
vía.

El COER reportó que 
existe una ruta alterna 
por el desvío a Huarirca, 
pero no se encuentra en 

buenas condiciones para 
la transitabilidad de los 
vehículos.

También se informó 
que la Municipalidad 
Distrital de Cusca solici-

tará apoyo con maqui-
naria pesada a la Mu-
nicipalidad Provincial de 
Corongo para rehabilitar 
la vía. 

(C.I. – RSD Noticias).

Existe una ruta alterna, pero no se encuentra en buenas condiciones, informa el COER
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Cumpleaños del abogado 
Alcides Príncipe Rojas

El día 15 del presente 
mes el Abg. Alcides Prínci-
pe Rojas estuvo cump-
liendo 69 años de edad 
en nuestra provincia de 
Barranca, por tal motivo 
su esposa la Profesora Re-
gina y sus cinco hijos: Eve-
ling (abogada),Omar(Ing. 
Civil),Renzo(Ing. Civil), 
Jhosep, estudiante de Ing. 
Ambiental en la Univer-
sidad de Huacho, Ariel 

estudiante de educación 
secundaria, le realizaron a 
nuestro amigo y colega su 
cumpleaños, con la asis-
tencia de los profesores: 
Luis A.Salvador PalacÍn, 
Hermer Gamarra, Eugenio 
Fernández Parada, en este 
cumpleaños estuvo ame-
nizado por el cantante 
barranquino Carlos Dávila 
y el profesor Eugenio Fer-
nández, hubo una cena, se 

brindó los vinos de Chinc-
ha, su Torta y bocaditos: La fiesta estuvo bastante 
alegre y se compartió con 
un plato típico de Chincha 
la carapulca con sus tal-
larines. De estas líneas le 
deseamos a nuestro cole-
ga Alcides un ¡Feliz cump-
leaños!

(Luis Arnaldo 
Salvador Palacín)

Hospital Barranca Cajatambo y 
SBS realiza bendición y corte de 
conta al local donde funcionará 
el tomógrafo con tecnología de 
última generación

Hospital Barranca Caja-
tambo y SBS, a cargo del 
Director Ejecutivo Doctor 
Jorge Luis Ruiz Prieto, rea-
lizó corte de cinta y ben-
dición al local en donde se 
pondrá en funcionamien-
to el Tomógrafo de última 
generación.

Cabe resaltar que se 
contó con la presencia 

del Padre Manuel Paredes 
Palma, Párroco de nuest-
ra provincia de Barranca, 
M.C. José Morales De La 
Cruz, Director General de 
Diresa Lima, Abog. Miguel 
Camino Castillo, Asesor 
Legal - Diresa Lima, Abog. 
Edwin Carbajal Burgos, 
Gerente de Recursos Hu-
manos - Diresa Lima, 

Abog. Ronald Soberon 
Vizcarra, Consejero Re-
gional, Dr. Percy Herrera 
Rosado, Representante 
de la Empresa IMATON 
SAC, así como también del 
personal de salud, admi-
nistrativo que acompaña-
ron en esta ceremonia de 
corte de cinta y bendición.

(Luis Arnaldo 
Salvador Palacín)

Capacitación al personal técnico y 
auxiliares de la unidad de cuidados 
intermedios del hospital de Barranca

Hospital Barranca Ca-
jatambo y SBS a cargo del 
Director Ejecutivo Doctor 
Jorge Luis Ruiz Prieto, 
realizaron Importante 
capacitación al perso-
nal Profesional técnico y 
auxiliares de la Unidad 
de Cuidados Intermedios 

(UCIM), del Hospital de 
Barranca.

Cabe resaltar que la ca-
pacitación se realizó en 
los ambientes del Servicio 
de Medicina (UCIM), con 
el tema titulado: "Funcio-
namiento y Manejo del 
Ventilador Mecanico Vo-

lumetrico", asimismo esta 
actividad estuvo a cargo 
del Ing. Gregory Bello 
Díaz, personal de Ser-
vicios Generales de la Ris 
Barranca Cajatambo.

(Luis Arnaldo 
Salvador Palacín)

Juramentación de la brigada 
escolar Brechtiana

La brigada escolar 
brechtiana asume un 
compromiso trascenden-
tal, el compromiso de 
servir, proteger y apoyar 
a nuestra querida comu-
nidad educativa. Cada 
uno de los estudiantes ha 
sido seleccionado para 
desempeñar un papel fun-
damental en la promoción 

de los valores de respon-
sabilidad, solidaridad y 
liderazgo.Confíanos en cada uno 
de ustedes que, con su 
liderazgo y dedicación, 
serán capaces de gene-
rar un impacto positivo 
en nuestra comunidad 
educativa. ¡Que este jura-
mento marque el inicio de 

un viaje gratificante, en el que sus acciones reflejen 
el compromiso!

¡Felicidades por asumir 
este importante rol y muc-
has gracias por su comp-
romiso con el bienestar 
de nuestra querida insti-
tución!

(Luis Arnaldo 
Salvador Palacín)
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Ministra de Cultura inauguró la exposición 
temporal “Chancay de a mil” 

• Muestra reúne más de 
200 piezas de cerámica 
arqueológica de los Val-
les de Chancay y Huaura, 
que son presentadas por 
primera a la ciudadanía, 
y que pertenecen a la 
colección del reconocido 
escultor Benito Rosas.

La ministra de Cultura, 
Leslie Urteaga Peña, inau-
guró la exposición tem-
poral “Chancay de a mil”, 
muestra que reúne una 
selección de 225 piezas 
de cerámica arqueológica 
de la colección del reco-
nocido escultor peruano 
Benito Rosas Castilla, que 
se muestran por primera 
vez a la ciudadanía en la 
sala Nasca del Ministerio 
de Cultura (Av. Javier Pra-
do Este 2546, San Borja).

La exposición estará 
disponible al público has-
ta el 9 de junio, de martes 
a domingo de 9:30 a. m. 
a 5:00 p. m. El ingreso es 
gratuito.

Asimismo, para el sába-
do 18 de mayo, Día Inter-
nacional de los Museos, se 
realizará, a las 4:00 p. m., 
una visita mediada a car-
go del reconocido escultor 
peruano, Benito Rosas y el 
arqueólogo, Ronald Loli.

La muestra reúne piezas 
de cerámica arqueológica 
de los Valles de Chancay 
y Huaura. “La exposición 
‘Chancay de a mil’ tiene 
como objetivo difundir y 
revalorar el valioso patri-
monio arqueológico de las 
distintas sociedades que 
se asentaron en el terri-
torio Chancay”, destacó la 
ministra.

“El territorio Chancay 
sigue siendo un polo de 
desarrollo para nuestro 
país. Las obras de inf-
raestructura que se ejecu-
tan, como el Mega puerto 
de Chancay, dinamizarán 
la economía, impulsarán 
las exportaciones y gene-
rarán nuevas oportunida-
des comerciales, que per-
mitirán el desarrollo de la 
comunidad y la reducción 
de brechas sociales y 
económicas”, enfatizó.

Los bienes pertenecen 
a Benito Rosas Castilla, 
quien estudió en la Escue-
la de Artes Plásticas de la Pontificia Universidad 
Católica del Perú (PUCP). 
Tiene una larga trayecto-
ria dedicada a la escultu-
ra en piedra y metal. Sus 
destacadas obras se han 
exhibido en museos de 

distintos países, llegando 
a representar al Perú en 
la Bienal de Venecia del 
2002.

Su sensibilidad como 
artista lo llevó a recuperar 
y reunir un conjunto de 
piezas de cerámica de la 
cultura Chancay, que con 
cuidadoso esmero ha sabi-
do preservar, y que ahora 
generosamente se pueden 
apreciar en la sede central 
del Ministerio de Cultura.

Personalidad Meritoria
En el marco de la inau-

guración de la exposición, 
la ministra de Cultura, 
Leslie Urteaga, entregó la 
distinción de Personali-
dad Meritoria de la Cul-
tura a Benito Rosas, por 
su destacada trayectoria 
como artista plástico en el 
rubro de la escultura, cuya 
obra ha sido reconocida 
a nivel nacional e inter-
nacional.

El reconocimiento es 
debido a su larga trayecto-
ria dedicada a la escultura 
en piedra y metal.

“Desde temprana edad, 
ha sido reconocido como 
uno de los artistas perua-
nos contemporáneos más 
destacados, lo cual se evi-
dencia en su inclusión en 

el prestigioso Diccionario Histórico y Biográfico del 
Perú de Milla Batres. Este 
reconocimiento temprano en su carrera es un reflejo del impacto significativo 
que su obra ha tenido en 
la escena artística perua-
na”, señaló la ministra sob-
re el destacado escultor.

“Su escultura, influenciada por la tra-
dición Chavín y la meta-

lurgia andina, establece 
un puente entre el pasado 
y el presente”, agregó.

DATO
• Cabe mencionar que 

la Personalidad Meritoria 
de la Cultura es el reco-
nocimiento que otorga el 
Ministerio de Cultura a 
personas naturales o jurí-
dicas, públicas o privadas, 
inscritas o no en los re-
gistros públicos, así como 

a organizaciones tradicio-
nales, que han realizado un aporte significativo 
al desarrollo cultural del 
país.

Lima, 11 de mayo de 
2024

OFICINA DE COMU-
NICACIÓN E IMAGEN INS-
TITUCIONAL

(Luis Arnaldo 
Salvador Palacín)

Cajatambo: ciclos de cambio y renovación natural

Lima, (JOSVIC) – Ca-
jatambo, un rincón del 
Perú donde los cambios 
de estación se viven con 
intensidad, nos ofrece 
una paleta de colores y 
sensaciones que se trans-

forman con el pasar de los 
meses. A medida que nos 
despedimos de los tonos 
fríos del invierno, la tem-
porada seca se abre paso, 
revelando un nuevo capí-
tulo en el ciclo natural.

La llegada de la estación 
seca a Cajatambo es un 
espectáculo de transfor-
mación. Los prados, an-
tes cubiertos por la nie-
ve, ahora se tiñen de un 
verde vibrante, mientras 

que los hongos secos nos 
recuerdan la reciente hu-
medad que alimentó la 
tierra. Es una época don-de el florecer de algunas 
plantas nos invita a la con-
templación y al asombro, 

marcando el inicio de un 
tiempo de renovación y 
crecimiento.

A través de mi lente, 
capturé estos cambios sutiles pero significativos. 
Cada imagen es una invi-
tación a apreciar el encan-
to de la naturaleza de Ca-
jatambo, a observar con 
detenimiento cómo cada 
elemento cobra vida bajo 
la luz del sol. La natura-
leza se convierte en el ob-
jetivo de nuestra mirada, y 
cada rincón de este bello 
lugar promete una nueva 
aventura.

Pero no solo la natu-
raleza experimenta una 
metamorfosis; nosotros 
también. Con cada cam-
bio de estación, abrimos 
nuestras mentes y corazo-
nes, preparándonos para 
abrazar lo desconocido. 
Nos despojamos de las 
capas que nos protegían 
del frío y nos preparamos 
para satisfacer nuestro 
espíritu libre y aventure-
ro. Cajatambo nos llama 
a explorar, a vivir intensa-

mente cada momento y a 
redescubrir la belleza que 
nos rodea.

Los cambios climáticos 
también nos recuerdan la 
fragilidad de nuestro en-
torno. Observamos cómo 
las estaciones se alteran, 
cómo los patrones climá-
ticos se desvían de lo que 
una vez conocimos. Caja-
tambo nos enseña a adap-
tarnos, a respetar la natu-
raleza y a ser conscientes 
de nuestro impacto en 
ella.

En resumen, cada cam-
bio de estación en Caja-
tambo es una lección de 
vida, un recordatorio de 
que, al igual que la natu-
raleza, nosotros también 
estamos en constante 
cambio, crecimiento y 
adaptación. Cajatambo, 
con su belleza inmutable y 
su clima cambiante, sigue 
siendo un lugar de nostal-
gia y de esperanza, donde 
cada estación trae consigo 
la promesa de nuevos co-
mienzos.

(Luis Arnaldo 
Salvador Palacín)
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Bruno Marioni sobre continuidad de Alejandro 
Restrepo: “Al 昀椀nal del semestre lo evaluaremos”

Bruno Marioni, gerente 
deportivo de Alianza Lima, 
conversó con Depor para 
hacer un balance sobre la 
actualidad del equipo en el 
Torneo Apertura y Copa Li-
bertadores. El exfutbolista y 
dirigente argentino con昀椀rmó 
que se ha presentado un 
reclamo a Conmebol por el 
gol anulado a Hernán Bar-
cos en el duelo ante Colo 
Colo. También se re昀椀rió a 
las lesiones de Gabriel Cos-
ta, Jiovany Ramos y Ángelo 
Campos, y rati昀椀có que Alian-
za Lima tiene el mejor plantel 
del fútbol peruano. Además, 
fue enfático en que, si bien 
Alejandro Restrepo tiene 
contrato hasta 昀椀n de año, su 
trabajo está en evaluación 
constante y al 昀椀nal del Aper-
tura tomarán decisiones.

¿Cuál es tu balance res-
pecto a la temporada de 
Alianza Lima en el Torneo 
Apertura y Copa Libertado-

res?

Los balances normal-
mente los haría al 昀椀nal del 
semestre, pero lo que está 
claro es que hemos podido 
competir en ambos torneos. 
Indudablemente, no tene-
mos los resultados que pre-
tendíamos ni aspirábamos, 
pero el equipo se ha mos-
trado competitivo y eso nos 
deja tranquilos respecto a la 
plani昀椀cación que teníamos. 
Hay que esperar a que ter-
mine el semestre para tener 
mayor claridad.

¿Han pensado en presen-
tar un reclamo ante Conme-
bol por la jugada del segun-
do gol de Hernán Barcos?

Sentimos una frustración 
muy grande y creemos que 
hemos sido perjudicados. 
Me resulta muy extraño que 
el análisis se haya hecho tan 
rápido y se haya decidido 

que no era válido el gol. He-
mos presentado un reclamo 
ante Conmebol ayer, tene-
mos cámaras que dejan muy 
en claro que Franco Zane-
latto estaba habilitado. Ojalá 
que tengamos la posibilidad 
de recibir una disculpa, sa-
bemos que no habrá devolu-
ción de puntos, entendemos 
el fútbol cómo es, pero sí nos 
hemos visto perjudicados.

Si bien matemáticamente 
Alianza Lima todavía pue-
de conquistar el Apertura y 
pasar de fase en Libertado-
res, su situación es bastante 
complicada por no depender 
de sí mismo y estar último en 
su grupo, ¿cómo tomas eso?

Mi mirada es que Alianza 
Lima es el único equipo pe-
ruano que llega a la última 
fecha con chances de cla-
si昀椀car a octavos de 昀椀nal de 
la Copa Libertadores. Creo 
que los hinchas pueden es-
tar orgullosos de que el equi-
po ha competido, que se ha 
visto superior a Fluminense 
o Colo Colo. Y en el torneo 
local, es cierto que estamos 
en una situación que no es-
perábamos, pero tenemos 
dos partidos por delante y 
tenemos mucha con昀椀anza 
de ganarlos. Sabemos que 
dependemos de otros resul-
tados, pero tenemos mucho 
optimismo.

Sobre el profesor Alejan-
dro Restrepo, ¿qué piensa 
de su trabajo y está con昀椀r-
mada su continuidad?

Hay una muy buena re-
lación, nos gusta lo que el 
equipo muestra y se ha ge-
nerado mucha empatía entre 
los jugadores y él. Creo que 
al 昀椀nal del Apertura nos sen-
tamos, evaluaremos y vere-
mos en dónde quedamos y 
de qué forma. A partir de eso 
se tomarán decisiones co-
rrespondientes, solo quiero 
dejar en claro que Alejandro 
tiene contrato hasta 昀椀n de 
año.

¿La idea es respetar ese 
contrato?

Nosotros, como todos los 
que pertenecemos al mun-
do del fútbol, sabemos que 
vivimos y dependemos de 
los resultados. Todos somos 
evaluados día a día y al 昀椀-
nal del Torneo Apertura creo 
que tendremos que hacer 
un análisis mucho más pro-
fundo.

Se acerca el mercado de 
pases, ¿se piensa en refuer-
zos?

Las evaluaciones se ha-
rán una vez que termine el 
semestre, no creo que se 
preocupe nadie. El rendi-
miento de todos, incluso el 
mío, está siendo evaluado. 
Lo que quiero es transmitir 
tranquilidad al profesor y 
futbolistas hasta el 昀椀nal del 
semestre.

¿Cuáles son las situacio-
nes de jugadores lesiona-

dos?
Gabriel Costa tuvo una ci-

rugía de limpieza ayer en su 
rodilla y en breves semanas 
ya se podrá reincorporar al 
trabajo normal del plantel. 
Campos tuvo un esguince 
de segundo grado, al igual 
que Jiovany Ramos, y am-
bos tiempos de recuperación 
serían de seis u ocho sema-
nas, dependiendo de la evo-
lución de cada uno. Nos deja 
tranquilidad de que en nin-
gún caso haya sido de gra-
vedad y los tendremos aptos 
para el Torneo Clausura.

¿Pablo Sabbag?

Pablo está haciendo ya 
trabajos, no a la par del gru-
po, pero sí intensi昀椀cando su 
entrenamiento. Ha comen-
zado a trotar y algo de balón. 
También estaría apto para el 
Torneo Clausura.

En tanto a una autoeva-
luación, ¿cómo crees que ha 
venido siendo tu trabajo?

Yo me siento feliz tra-
bajando y defendiendo los 
colores de Alianza Lima. 
Estoy honrado y con昀椀ado. 
Mi tiempo absolutamente 
está dedicado a Alianza y a 
mejorar. Mi evaluación corre 
por cuenta de otras perso-
nas que son mis superiores 
y que, en su debido momen-
to, dirán qué piensan de mi 
trabajo.

¿Qué mensaje le darías 
a la hinchada que se hacía 

ilusiones con la Libertadores 
y el Apertura?

Hicimos una reestructura-
ción muy grande a inicio de 
año y es muy difícil que todo 
funcione a la perfección. 
Creemos que tenemos co-
sas por mejorar, pero hemos 
dado pasos muy grandes, 
hemos profesionalizado mu-
chas áreas del club. Al hin-
cha le diría que siga exigién-
donos, valoramos mucho su 
apoyo en cada uno de los 
partidos. Sigamos luchando 
como familia, como es Alian-
za Lima, y los resultados van 
a llegar.

¿Hay posibilidad de que 
Kevin Serna pueda ser ven-
dido o prestado en este mer-
cado de pases?

No es momento de hablar. 
No hay que desconcentrar 
a Kevin. En el momento en 
que suceda algo, seremos 
los primeros en comunicarlo.

¿Estás satisfecho con lo 
que ves el equipo hoy y en 
qué crees que deba mejo-
rar?

En tanto a lo que se tie-
ne mejorar, no soy yo quién 
deba decirlo, porque Alejan-
dro está trabajando con el 
equipo en el día a día. El gru-
po está unido, estamos en 
busca de los objetivos, nos 
faltan tres 昀椀nales por jugar 
y vamos a dar todo por darle 
alegrías al pueblo aliancista.

(Depor)

¡Goleada norteña! Atlético Grau derrotó 
por 4-0 a Cusco FC en Sullana

Después de llevarse un 
importantísimo empate de 
la altura de Cusco frente a 
Deportivo Garcilaso (0-0), 
Atlético Grau necesitaba 
imponerse en casa para 
con昀椀rmar todo lo bien que 
venían jugando en este 
cierre del Torneo Apertura 
2024. Bajo ese contexto, 
los dirigidos por Ángel Co-
mizzo tuvieron su mejor 
presentación en lo que va 
de la temporada y golea-
ron por 4-0 a Cusco FC, 
dejando constancia de que 
se están recuperando del 
irregular arranque de cam-
paña que tuvieron.

El encuentro comenzó 

de la mejor manera posible 
para los locales, ya que a 
los 6′ ya ganaban 1-0 con 
el tanto de Mauro Da Luz. 
La jugada nació de los pies 
de Paulo de la Cruz, quien 
comandó el ataque por el 
centro y combinó con Piero 
Vivanco para ganar ampli-
tud. De esta manera, cuan-
do el uruguayo quedó a tiro 
de remate dentro del área, 
no falló y puso el primer gol 
de la tarde con un disparo 
que Andy Vidal no pudo 
contener.

No contento con eso, 
Atlético Grau siguió pre-
sionando en campo con-
trario y su insistencia le 
sirvió para tener una nueva 

oportunidad para vencer la 
portería rival. Esta vez todo 
se originó con un desorden 
en la zaga de Cusco FC, 
el cual le permitió a Álvaro 
Ampuero tener la claridad 
para desenredar la jugada 
y asistir a Da Luz, quien no 
volvió a perdonar y 昀椀rmó su 
doblete a los 15′.

Todo no iba a quedar 
ahí, pues los cusqueños 
se desesperaron después 
del segundo gol en contra 
y eso propició que su rival 
tuviera más espacios para 
contragolpear. Evidente-
mente, los piuranos apro-
vecharon este resquicio 
y encaminaron el 3-0 con 
una acción liderada por 

Diego Soto, quien asis-
tió a Neri Bandiera para 
concrete la goleada a los 
45′+3.

Ya en la etapa comple-
mentaria, Miguel Rondelli 
intentó reaccionar movien-
do su banquillo, por lo que 
apuró los ingresos de Luis 
Ramos, Rubén Ramírez 
y Miguel Aucca. Sin em-
bargo, su mediocampo 
no fue capaz de imponer 
condiciones y el tiempo 
fue jugándole en contra a 
su equipo, que poco a poco 
dejó de presionar y permi-
tió que los de Ángel Comiz-
zo retomaran el control del 
esférico.

Finalmente, una polémi-

ca falta de Alan Pérez so-
bre Rafael Guarderas ter-
minó en un penal a favor de 
Atlético Grau, el mismo que 
Patricio Álvarez canjeó por 
gol a los 84′ –el primero de 
su carrera siendo portero–. 

De esta manera, con una 
nula oposición por parte de 
los visitantes cusqueños, 
los ‘Albos’ se quedaron con 
los tres puntos con un inob-
jetable 4-0 a favor.

(Depor)


